

# En Villaverde SE JUEGA AL CHITO

ROBERTO BLANCO TOMÁS

El chito es un deporte popular muy antiguo. Tanto que ya era mencionado en el Fuero de Madrid de 1202. En nuestro distrito se sigue practicando, y con tanta afición y tan bien que recientemente se ha constituido una asociación para preservarlo y difundirlo. Con ánimo de conocerlo mejor quedo una mañana con Miguel, su presidente, en el Parque de Plata y Castañar, donde juegan diariamente cuando el tiempo lo permite.

En el parque me recibe con cuatro de sus compañeros: Esmeraldo, Nemesio, Marcos y Jesús. Marcos me explica de forma sencilla en qué consiste este deporte: “ponemos el chito, que es un palito de 20 centímetros, de pie, y tenemos que darle tirando los tejos, unos discos metálicos, desde 20 metros de distancia. Si cuando le das el palo se va lejos, pues mejor, porque después tienes la oportunidad de arrimar con la siguiente tirada. Con el palo

Un grupo de vecinos que practica este deporte popular en el Parque de Plata y Castañar **CONSTITUYE UNA ASOCIACIÓN PARA PRESERVARLO Y DIFUNDIRLO**

hay una arandela, que se queda siempre más cerca del redondel, y si dejas tu segundo tejo más cerca de la arandela que el palo te apuntas dos puntos”.

Suena fácil, pero no lo es tanto: el tejo pesa casi medio kilo, y con él tienes que acertar a un palito a 20 metros. Como en todo, la habilidad y la práctica son un grado, y estos vecinos van bien provistos de ambas cosas. Algunos ya jugaban de niños. Miguel, por ejemplo, me cuenta: “Empecé a venir cuando la pandemia, que me prejubilé. Había jugado de chaval en el pueblo, pero llevaba 45 años



sin hacerlo. Al llegar aquí había otro del pueblo jugando, me invitaron a unirme y desde entonces he seguido jugando”. También Nemesio: “De chaval había jugado, pero cuando empecé a trabajar esto se quedó ahí... Y luego cuando me jubilé vi que estaban jugando aquí en el parque, empecé otra vez, y hasta ahora... Y ya tengo 83 años”. Esmeraldo asiente: “Yo jugaba a la petanca, y un amigo me propuso apuntarme al chito. Así que fuimos, compramos los tejos y desde entonces aquí estoy. Había jugado cuando tenía seis o siete años, y me ha gustado recuperarlo. Todos los días que puedo vengo, porque

aquí te lo pasas muy bien: nos llevamos bien todos y echamos la mañana”. Jesús, por su parte, apunta: “Un día conocí a un vecino que me propuso venir a jugar, y estuve tirando con Marcos y con éstos y me aficioné”. Marcos concluye: “De eso es lo que se trata... Estamos tratando de avanzar con esto, porque si nos quedamos solo los que estamos y no vamos consiguiendo más gente llegará un tiempo en el que se perderá”.

Para perseguir dicho objetivo lo mejor era crear una asociación, y lo han hecho: la “Asociación de Chito Villaverde Alto. Plata y Castañar” se ha constituido como entidad sin ánimo de lucro a inicios de 2023, marcándose como objetivos promover actividades deportivas



Un plan estupendo para pasar una mañana divertida y saludable. FOTOS: R.B.T.

y de ocio saludable con personas mayores e intergeneracionales en Villaverde; fomentar la práctica deportiva, cultural y social del chito en diferentes eventos y con diferentes recursos de Villaverde y de Madrid; y conectar con redes vecinales de Villaverde y con las diferentes asociaciones de chito de Madrid para promover ciudades y barrios amigables con las personas mayores.

Consecuentemente con ello, estos vecinos ya dinamizan clases abiertas de chito en diferentes eventos comunitarios del Distrito, y hace unas semanas han recibido un reconocimiento de la Junta Municipal por ser una nueva asociación de personas mayores que brinda alternativas de ocio saludables a los vecinos de todas las edades.

Miguel y sus compañeros ya tienen en el punto de mira el siguiente paso: “conseguir financiación para montar algún campeonato en Villaverde, como se hacía antes, cuando el

campeonato de la Comunidad de Madrid se disputaba siempre aquí”. También tienen reivindicaciones: “que vallen las pistas, porque a veces viene gente y se mete por medio, y si les das con un tejo puedes hacerles bastante daño. O perros, que alguna vez nos han mordido”, relata Miguel, y continúa: “También le comenté al concejal si nos pueden poner una casetilla para guardar las cosas del juego y los trofeos”.

Para terminar, me comentan que el 13 de noviembre a las 10:30 hay un campeonato de chito en las pistas del parque organizado por el centro de mayores de la Comunidad, y recomiendan a quien quiera descubrir este deporte que no deje de pasarse por allí. Y Marcos se despide animando “a todos los vecinos a que vengan a vernos, vean cómo funciona esto y se animen a jugar”. Un plan estupendo para pasar una mañana divertida y saludable.

## CENTRO VETERINARIO

### Ciudad de los Ángeles

TODO TIPO DE SERVICIOS

ABIERTO  
24 horas

RECOGIDAS A DOMICILIO

CIUDAD LOS ANGELES Paseo Gigantes y Cabezudos, 20 TEL.: 91 317 55 62